

Alicante 25 de Octubre de 1930

# EL AGRARIO

Organo de la Unión Agraria Provincial

Redacción y Administración  
Pl. y Margall, 11  
Toda la correspondencia al Director

## NUESTROS PROPÓSITOS

Salimos a la luz pública en momentos verdaderamente críticos de la vida nacional, cuando la agitación en ciertos sectores llega al máximo conocido en los últimos años y el silencio y la apatía de otros indican la inconsciencia, la cobardía o quizás la *ceguera* de muchos hombres que se llaman o se han llamado políticos y patriotas.

Este semanario, como se indica en la cabecera, es órgano de la UNION AGRARIA. Los agrarios queremos en estas horas difíciles salir de casa, definirnos y colaborar en el campo político a la salvación de la Patria, del mismo modo que en el social venimos trabajando hace años por el mejoramiento de una de las bases fundamentales de ella: la agricultura.

Somos partidarios de las reformas sociales, políticas y económicas que tiendan a mejorar de un modo eficaz la situación de los obreros, que eviten la existencia de los latifundios, que aseguren un mínimo de bienestar y de cultura a todos los ciudadanos y que hagan desaparecer los privilegios en todos los órdenes. Pero creemos firmemente que para conseguir estas y otras medidas más radicales que a nosotros nos son justas, no sólo no nos asustan sino que tendrán nuestro apoyo, no es necesario la revolución ni un cambio de régimen.

La realidad nos indica que la estructura económica y social de una nación no depende de su forma de Gobierno e que los defectos e injusticias que verdaderamente influyen en la marcha de un país no pueden combatirse más que resolviendo los problemas económicos y sociales. A su vez la resolución de estos no puede acometerse eficazmente con medidas radicales sino elevando lenta pero continuamente el nivel económico y cultural de todas las clases sociales, asociando y organizando sus esfuerzos para sustituir por nuevas organizaciones apoyadas en bases justas las actuales llenas de defectos.

Este Semanario portavoz de la UNION AGRARIA viene a contribuir a esa obra y evolución económica social orientada a los agricultores en particular y a la opinión en general sobre dichas cuestiones.

El manifiesto publicado por nuestra agrupación el pasado abril esboza nuestro pensamiento que iremos precisando y ampliando en este periódico.

Consideramos a la agricultura como base y eje de toda la economía y a los agricultores la clase más numerosa, la que vive en contacto con la realidad, la que labora más directa y eficazmente por el progreso patrio; y, por lo tanto, al defender sus intereses sin egoísmos de clase y trabajar por el mejoramiento de este sector enlazándolo con el resto de la economía patria contribuimos a la prosperidad nacional de un modo sólido.

En el orden político somos liberales y demócratas en el sentido más amplio y más progresivo de estos conceptos.

Con serenidad y amplitud de miras pensamos tratar las cuestiones que nos interesan y los que la vida nacional vaya presentando cada día. Huiremos de los apasionamientos de las polémicas de carácter personal a que tan aficionados son algunos políticos, pero contestaremos debidamente todos los ataques.

Y hecha nuestra presentación y definidos claramente, sólo nos resta saludar a la Prensa alicantina en particular y a la de toda España, añadiendo que venimos a colaborar modestamente a la obra de cultura y educación ciudadana que ella realiza defendiendo nuestro criterio, pero respetando todas las ideologías y todas las opiniones sincera y honradamente mantenidas.

## EL AGRARISMO LIBERAL

Ante la evolución del espíritu humano, podemos afirmar que la política de los pueblos tiende en su novísima orientación a la conquista de los medios morales y materiales que han de labrar su bienestar y engrandecimiento. Aquellos tiempos de caquismo y profesionalismo político deben de ser sepultados en el panteón del olvido para dar paso firme a las grandes creaciones de la inteligencia humana, que al transformarse en realidades y en obras positivas han de impulsar noblemente el movimiento progresivo y civilizador de las colectividades.

El agricultor tiene derecho indiscutible a intervenir en la vida pública con el fin de que el fruto de sus desvelos, el producto de su trabajo, los sacrificios de su actividad, no sean esterilizados por las dudas y pasiones candentes que siempre caracterizaron a la política; y pueda aprovechar eficazmente en la adquisición de un más sólido estado de perfectibilidad social. Hoy, es preciso luchar y luchar denodadamente, por conseguir la posesión de los instrumentos sensibles de regeneración: Crédito, ferrocarril, carretera, pantano, canal, laboratorio, escuela, archivo, Universidad. Estas aspiraciones del alma nacional, al abrir surco en la conciencia popular, demanda de todos los ciudadanos patriotas el deber ineludible de prestar su valiosa y entusiasta colaboración a esta magna empresa de verdadera redención, que nos ha de llevar en plazo no lejano a forjar una España rica, próspera y gloriosa.

El inolvidable e ilustre don Alejandro San Martín dijo de manera terminante y rotunda «que España es el criadero más rico del planeta», y si grande es la riqueza del subsuelo no es menos fecunda la que en sí encierran los grandes dones y privilegios con que la Naturaleza dotara a nuestra querida patria en todas sus manifestaciones. ¿Hemos de ser tan insensatos, tan suicidas que no comprendamos la defensa de nuestros intereses, y deponiendo las pasiones que envilecen el alma y empobrecen el cuerpo ofrendar a la España de nuestros amores los grandes tesoros de la actividad nacional? He ahí los motivos fundamentales que llevan a UNION AGRARIA al intervenir directa y activamente en la vida política, esperanzada, convencida de lograr el más señalado triunfo, la más resonante victoria, pues la bondad de su programa es garantía de éxitos y de venturas, prenda segura de dichas y bienandanzas.

Interpretando las circunstancias políticas sociales de la España actual en su recto sentido, y dado el momento histórico presente de sensibilidad moral de la Humanidad, ha sido para nosotros motivo de honda satisfacción y hemos de felicitarnos de que el ilustre caudillo del partido liberal, el Excelentísimo señor conde de Romanones haga suyos nuestra ideología y programa. La provincia de Alicante está de enhorabuena al poner a su ser-

vicio todos los grandes valores espirituales y probalidades reales que atesora en su seno el partido liberal español; y sentirá la conmoción moral más intensa que haría revivir en la intimidad de su alma la eterna gratitud que toda ella debe al que fué su magnánimo bienhechor y protector, el inolvidable y nunca bastante llorado don José Canalejas y Mendez, pues al recoger su valiosísimo legado político el señor conde de Romanones, ha de inspirar toda su actuación en las piadosas virtudes cívicas que adornaron de manera incomparable al que ofrendó en el altar sacrosanto de la Patria y de la Libertad los prestigios de su inteligencia, los arrestos de su voluntad, el precio inestimable de su sangre y de su vida. Nada de utopías revolucionarias perjudiciales a la raza y tranquilidad pública tan necesaria para toda obra de progreso y redención; nada de reaccionarismos impropios del espíritu moderno, que encadenara al labrador al tradicionalismo rutinario y arcaico. Hemos creído prudente y discreto que sea el partido liberal el portavoz de nuestros anhelos de redención agrícola, por cuanto en el partido liberal se pueden encontrar las máximas garantías a todas las libertades consagradas por el Derecho público contemporáneo al mismo tiempo que se dan en él las notas características de respetuosa tolerancia y hasta cariño hacia aquellas instituciones consubstanciales con nuestra Historia y nacionalidad.

La opinión sensata enjuiciará nuestra conducta, convencida de que inspiramos toda actuación pública en las realidades nacionales, en las necesidades sentidas por la colectividad y que requiere inmediata satisfacción, en el más firme anhelo de prestar a la Patria el servicio y apoyo que nos demanda su libre desenvolvimiento progresivo.

Manuel SALA PEREZ

El labrismo agrario alicantino, inspirado en su divisa: "Todo por Alicante y para Alicante", desea convertir en realidad el fomento de nuestra prosperidad temporal pública, dignificando y enalteciendo los valores positivos de la raza con el ejercicio racional de la ciudadanía, con la práctica honrada de las virtudes cívicas.

Suscríbase  
EL AGRARIO

## La retirada de Canals

Toda la prensa alicantina y la opinión unánime de la provincia ha sabido dedicar un recuerdo triste y sombrío hacia aquel político que consiguió ser diputado por la circunscripción gracias al apoyo y favor oficial, teniendo como única base electoral la beligerancia concedido gratuitamente por el partido liberal. El señor Canals, pues así se llama el político aludido, se retira de la política y en su marcha no nos deja ningún recuerdo grato, ninguna huella de su actividad, nada que simbolice siquiera sus desvelos por el pueblo que representó en Cortes. Aquí vino este político conservador merced a un encasillado y si hoy se marcha es debido sencillamente a no haber podido conseguir las varas de alcaldes para sus amigos, que le facilitarán de nuevo el favor oficial, postura cómoda que siempre ha buscado el señor Canals sin preocuparse para nada de la voluntad y de los intereses del pueblo de Alicante.

En sus pretensiones no estuvo solo; encontró aliados, que le secundaron a cambio de recibir influencias políticas, perdidas de conseguir puestos en la vida pública, de escalas, distinciones preeminentes en la administración provincial y en las administraciones municipales. Impulsado el señor Canals por la ambición de los de abajo, y no percibiendo su clarividente inteligencia los resplandores de la realidad política y social de la provincia, dio pasos en falso que le llevaron a los mayores fracasos.

No somos nosotros los llamados a dedicar epítetos de despedida al político. Ya lo han

hecho brillante y elocuentemente, desde el periódico más radical hasta el más derechista y así lo ha exteriorizado la conciencia pública de este pueblo libre, laborioso y honrado. Solo una nota discordante se da en este maravilloso concierto: «El Tiempo», que con una ingenuidad propia de cunerismo se lamenta de que el Gobierno no le haya prestado la asistencia necesaria para preparar el tinglado electoral. Hay que resignarse, aunque solo sea disimuladamente y con la discreción que imponen los tiempos y las circunstancias reconocer que pasaron aquellos días en que todo se fiaba a la conquista de los resortes del poder.

Los partidos, cuando carecen de fuerzas y prestigio en la opinión pública, mueren inexorablemente. Los destinos de la provincia, no pueden ni deben circunscribirse a la satisfacción de ambiciones caciquiles, al medro personal de unos cuantos que la única razón de existencia era la esperanza del mando, sin ideales, sin estímulos de patriotismo, sin aspiraciones nobilísimas de ser útiles a los intereses públicos.

«No podemos estar con el Gobierno ni contra el Gobierno»; así resume «El Tiempo» la actitud de los reducidísimos cuadros políticos que aquí deja el señor Canals, y levanta su voz apocalíptica presentando el fantasma de un fracaso electoral, ante el cual pretende imputar toda responsabilidad a los que impidieron su acceso a los comicios. Puede tranquilizarse «El Tiempo» ante tan infundados augurios e inexactos pronósticos. Los que tenemos el peso de la responsabilidad sabemos cual es nuestro deber, y no ignoramos las propias fuerzas y las ajenas.

## Huerta de Alicante

Nos consta de una manera cierta y evidente el estado deplorable de los brazales, hijuelas y boquera en una palabra, de toda la red de riegos de la Huerta de Alicante. En muchos tramos de la misma es casi imposible la circulación de las hilas por no haberse verificado las correspondientes limpiezas, y son varios los señores Síndicos que diariamente reciben innumerables quejas de los propietarios regantes en el sentido indicado.

Es triste y lamentable esta realidad, que tantos y sensibles perjuicios provoca y ocasiona a los labradores, máxime cuando éstos tributan al Sindicato de Riegos los impuestos que percibe el Reglamento. Además, el riego en la Huerta de las aguas del Pantano es circunstancial y durante toda la estación del estiaje el personal de riegos debiera haber sido dedicado exclusivamente, formando una brigada, a la limpieza y monda de las acequias.

Nuestros muy queridos amigos, los Síndicos de la Huerta don Juan Llorca Pilet, don Manuel Sala Pérez, don Pedro Ivorra Gozalbez, don Carlos Soler Rueda y don Vicente Sala Baeza, así nos lo manifiestan, con doliéndose del papel poco airoso que representan en la Junta directiva ante este estado de cosas, siendo así que los señores Llorca, Ivorra y Sala en una sesión de Sindicato lo hicieron presente encareciendo la urgente necesidad de remediar el mal y nada se ha hecho.

En el Sindicato se tropieza con ciertos obstáculos tradicionales que imposibilita toda obra de libre desenvolvimiento progresivo, y es muy de lamentar ciertas actitudes de quienes no siendo de la Huerta, aunque en ella tengan intereses ignoren lo que en ella ocurre y el clamoreo unánime de la opinión.

Es un deber inexorable el que tiene UNION AGRARIA de hacer patente estos hechos, en defensa de los sacrosantos intereses y no menos respetables derechos de los labradores, encareciendo debidamente al señor director del Sindicato don Mariano Mingot, realice personalmente una inspección para corregir las gravísimas deficiencias que se apuntan y que tan serio peligro entrañan al bienestar del agricultor.

Nuestro muy querido amigo el joven médico y Síndico del Sindicato de Riegos de la Huerta de Alicante don Pedro Ivorra Gozalbez presentó ante el señor gobernador civil escrito exponiendo la incompatibilidad que para el ejercicio de Síndico pesaba sobre los señores don Matías Sellés y don José Antón por ser padre y hermano respectivamente del Secretario Interventor y del Fiel de Aguas don Francisco Sellés y don Baldomero Antón.

El señor gobernador, en resolución de 17 de diciembre último separó del cargo a los Síndicos de referencia pero éstos presentaron escrito de reposición pidiendo el ser reintegrados por haber dimitido sus cargos los parientes que motivaban la incompatibilidad, y en una nueva resolución de 21 de diciembre el señor gobernador ordenó fueran repuestos en sus destinos.

Contra esta última resolución elevó recurso de alzada para ante el Excelentísimo señor ministro de Fomento, y en reciente R. O. dictada por dicho Ministerio se revoca la resolución del señor gobernador fecha 24 de diciembre dejando subsistente la de 17 del mismo mes por la que se declaraban cesantes a los Síndicos don José Antón y don Matías Sellés.

Felicítamos muy efusivamente al señor Ivorra, por el triunfo obtenido, y le alentamos a que prosiga su labor meritoria, su campaña moralizadora para depurar las costumbres y procedimientos en la marcha y vida del Sindicato.

No hay que olvidar que gracias también a las gestiones del mismo Sindicato señor Ivorra se consiguió que siendo director del Sindicato el señor Vaello dimitiera el cargo que en él desempeñaba su hijo Alfonso Vaello.

Aplaudimos sin reservas al señor Ivorra, y en su actitud le acompaña la simpatía de la Huerta, que ve en él un celoso defensor de sus derechos y de sus intereses.

## El asunto del Mercado

No es nuestro ánimo retrotraer hechos que la opinión pública conoció a su tiempo debido; no es este el momento más oportuno para aplaudir a quienes en el desenvolvimiento de ellos hayan tenido intervención más o menos directa; únicamente nos guía el sano propósito de satisfacernos al ver que a pesar de las innumerables dificultades con que desde su actuación han venido tropezando se van corrigiendo abusos y restringiendo tolerancias que tanto perjudicaban los intereses del público, que ya viene dándose perfecta cuenta de la obra.

La obligada limpieza a que se tiene sometidos todos los puestos, después de librarlos de los inútiles artefactos que los imposibilitaba, la constante vigilancia a que están sujetos sus ocupantes y la mano inflexible que castiga sus malas operaciones ha disipado, en absoluto, el ambiente viciado en que se habían acostumbrado a vivir y muy a duras penas se le ha colocado en la situación que debiera colocarse desde el principio para evitar llegase el momento que el público, en general, levantara su grito.

Mucho, decimos, se ha conseguido en tan poco tiempo; mucho queda por conseguir y confiamos se consiga si, como es de suponer, el presidente de la Comisión del Mercado, señor García Ruiz, no desfallece en la obra que con tanto brío comenzó, y para que esta resulte tan armónica como completa, procure fijar su atención, si hubiera ocasión para ello, en ajustar a cada gremio en las mismas condiciones de equidad, ya que es muy lógico que en disposición de renovarlo todo no se atiendan indicaciones en pró o en contra de ninguno de los que a diario tienen su ocupación en esta dependencia municipal. Y conste, que no nos induce a llamar la atención de tan celoso funcionario respecto a este particular el menor indicio de que pueda haber ocurrido algo de lo que apuntamos, y si únicamente para evitar en lo posible ocurra al intentar valerse de la buena fe que tanto caracteriza al señor Ruiz, cualquiera de los que pretendieran conceder pretensión a quienes se viene obligando a colocarse dentro de las condiciones en que cada cual deba estar, si bien para ello tenemos la garantía de conocer el espíritu de justicia que en todo momento fundamenta sus resoluciones edil de tanto prestigio.

## Santoral de la semana

### DOMINGO, 26

Fiesta de Cristo Rey.—Santos Evaristo, papa; Rogaciano, presbítero; Felcísimo, Luciano, Florio, mártires; Fulco, Quedvultdeus, Bernardo, Gaudioso, Rústico, obispos; Cuadragesimo, cf.

### LUNES, 27

Ss. Vicente, Sabina, Cristeta, Florencia, Capitolina, Heroteida, mrs.; Frumencio, ob.; Elebaán, r., cfs.

### MARTES, 28

Ss. Simón, Judas, apps.; Anastasia, Cirila, vírgenes; Cirilo, Fidel, Ferruccio, mrs.; Faraón, Gaudioso, Honorato, obs.

### MIÉRCOLES, 29

Ss. Maximiliano, ob.; Cenobio, pb.; Eusebia, vg.; Jacinto, Quinto, Feliciano, Lucio, mártires; Valentín, Narciso, Juan, obs.; Teodoro, ab.; Donato, cf.; B. Francisco Díaz mártir.

### JUEVES, 30

Ss. Alonso Rodríguez, S. J.; Cenobio, Teonesto, obs.; Marcelino, Claudio, Luperco, Victorio, Julián, Euno, Eutropia, mrs.; Gerardo, Germán, obs.

### VIERNES, 31

Ss. Ampliado, Urbano, Narciso, Quintín, mártires; Estaco, Antonino, Wolfgango, obispos, confesores.

### SABADO, 1

La fiesta de todos los Santos.—Ss. Juan ob.; Benigno, Diego, pbs.; Cesáreo, dc.; María, Cirilina, Juliana, Dacio mártires; Severino, cf.

## Orientaciones agrícolas

### La siembra

Con el otoño se nos acerca a los agricultores el interesantísimo momento de la siembra. Poco más o menos todos sabemos cuando debemos entregar a la tierra la semilla, punto de partida para la formación de la planta. La siembra es uno de los actos más importantes para el desarrollo de la futura cosecha.

Regiones hay privilegiadas en que el problema es de fácil solución; la tierra tiene siempre humedad suficiente durante toda la época de la siembra; en este caso, el labrador se limita a sembrar en las fechas que la experiencia le aconseja como las mejores, en que el tiempo es apacible y la tierra se encuentra en buenas condiciones.

En otras comarcas los otoños se presentan secos, y si el labrador espera la llegada de las lluvias, se expone a que la abundancia de éstas le tengan mucho tiempo inactivo, retrasándose excesivamente la sementera. Caso peagrosísimo con primaveras secas, calurosas y con vientos fuertes, quedando la cosecha agostada y de un rendimiento pésimo.

Hay labradores que evitan estos inconvenientes con la «siembra en seco». Arriesgándose a que una lluvia poco abundante seguida de un período un poco prolongado de sequía, les estropee toda la siembra, por secarse las débiles plantitas apenas radicadas, lo que origina gastos abundantes al tener que sembrar de nuevo.

Estudiamos el criterio a seguir en tan ardua cuestión.

La siembra en seco tiene la ventaja de que, al llegar las lluvias, nace rápidamente, adelantándose mucho sobre lo sembrado después de oreado el terreno, con lo cual adelanta la madurez, y la granazón se verifica normalmente, por contener el terreno todavía agua suficiente, que quizás a los pocos días le falte.

Para poder verificar la labor de tapar la semilla, es necesario, sobre todo en las tierras arcillosas, un barbecho cuidadoso y alguna labor de cultivador, dada en pleno verano después de las últimas aguas; en general, puede decirse que después de toda lluvia caída en el verano se debe dar un pase de grada.

Los inconvenientes de esta época de verificar la siembra se pueden evitar casi en su totalidad, retrasándola de una manera prudencial; pero si persiste el tiempo seco, verificarla sin ningún temor y en el menor tiempo posible. Claro que esto no se puede hacer con nuestro arado romano, cuya labor es sumamente lenta y defectuosa.

Cuando tapamos el grano después de estar la tierra mojada y oreada, también tenemos que hacerlo rápidamente, para que la última semilla tirada tenga tiempo suficiente en la primavera de ganar antes de la llegada de los primeros calores, lo que tampoco podemos hacer si no recurrimos a otros medios que los empleados hasta ahora.

Estos medios son las sembradoras. Muchos labradores se sonreirán, diciendo para sus adentros que esas «máquinas» no sirven más que para galáneros, como se puede comprobar en la mayoría de los casos.

Se pueden considerar, en general, tres casos de terrenos... y tres clases de sembradoras.

1.ª «Segadoras propiamente dichas», que constan, en líneas generales, de un cajón distribuidor, con una serie de tubos por los que baja la semilla.

Se comprende que es una siembra muy perfecta, siempre que esté la tierra muy bien preparada, suelta y en tempero. En los demás casos, siempre que haya terrones, piedras o esté poco mullido el suelo, los tubos se atrancarán continuamente, se abollarán; la siembra presenta-

Después de brillantísimos ejercicios realizados en la Escuela de policía, el distinguido joven don Antonio Giner Gozalbez, hijo del prestigioso labrador y ex concejal don José Giner.

Nuestra más cordial enhorabuena.  
Con el fin de solventar asuntos particulares marchó a Madrid el respetable médico, inspector municipal de Sanidad, don Francisco de P. Ivorra Ferrándiz, acompañado de su hijo el doctor don José María Ivorra.

La almendra se cotiza en este mercado al precio de una peseta el kilo, o sea, once pesetas la barchilla.

Las transacciones son escasas debido a la resistencia de los labradores, pues dichos precios no son remuneradores, ya que el agua para el riego se paga muy cara y la mano de obra de los jornaleros del campo resulta igualmente bastante onerosa.

**Este periódico se vende en el acreditado quosco de prensa periódica de José Iledó, Plaza de la Constitución, frente a "El Aguilá", donde además podrá suscribirse todo el que lo desee.**

Suscríbase a

## EL AGRARIO

rá claros; se va derecho a un franco franco caso.

2.ª «Cuatriscuros con cajón distribuidor».—Constando de un bastidor de acero de forma trapezoidal muy resistente, en cuyo lado oblicuo van insertas cuatro barras cuadrangulares verticales, que soportan cuatro pequeñas vertederas, y en la parte superior de dicho lado lleva el depósito de grano. Va montado sobre tres ruedas; la anterior, más pequeña es graduable, y las dos posteriores son móviles por medio de una palanca, para poner la máquina en disposición de trabajo o marcha. En cuyo caso, al girar el eje, se desconecta un embrague helicoidal para que no funcione el aparato distribuidor de la semilla.

Los tubos de bajada están colocados entre cada dos vertederas; en la parte inferior llevan un apéndice saliente para que al tropezar el grano en su caída se desperdiciara uniformemente, por tanto, es una siembra a voleo. La semilla cae en el surco abierto por la vertedera anterior y queda tapado por la siguiente.

Si se quiere una siembra en líneas bastante perfectas, es suficiente quitar los apéndices terminales de los tubos.

En la parte delantera tiene los timones de anchura y profundidad, y en el frente del cajón, el regulador de cantidad de semilla.

Tiene una ventaja que hay que señalar. Cuando las lluvias otoñales vienen tempranas, se puede esperar unos días a sembrar; todas las malas hierbas nacen rápidamente, como consecuencia de la temperatura todavía benigna, y son destruidas completamente por las vertederitas al tapar la simiente. Más tarde se puede comprobar la ausencia total de malas hierbas en ese sembrado.

Queda el tercer tipo de sembradora: es la mano; la única capaz, por hoy, de sembrar en aquellos terrenos que, por su gran pendiente o mucha piedra, no dejan trabajar las máquinas. Entonces se va a semilla con arado romano, que se adapta muy bien a estas condiciones.

Consecuencia práctica de todo esto es que antes de adoptar un modelo de sembradora estudie el labrador muy detenidamente las condiciones de sus tierras y mejore lo más posible los barbechos.

## Las negociaciones Hispanofrancesas y la política

En «El Luchador» del día 16 del corriente aparece un artículo titulado «Política plausible». «La derecha republicana villenense y el problema vitivinícola» en el cual se transcribe una exposición que el «Comité local de la derecha Liberal-Republicana de Villena» dirige al ministro de Economía acerca de las negociaciones Hispano-Francesas, y por si fuere poco clara la finalidad política más que económica que se persigue con el indicado escrito alude a los agrarios queriendo hacer ver que no nos preocupamos de estos problemas.

Si leyese los periódicos solo los agricultores no nos molestariamos en recoger estas alusiones, pues en el campo ya nos conocemos todos y se sabe los que defienden de veras los intereses agrarios desde hace años y los que quieren ahora aparecer como amigos de los agricultores, cuando han combatido siempre a sus organizaciones y a sus directivos mas o menos solapadamente.

En realidad, debemos felicitarlos los agrarios de que nuestras campañas hayan logrado tal prestigio en la opinión que hasta los contrarios tienen que acogerlas para atraer adeptos. Ya no basta con ser republicano, liberal, etc., como antes sino que hay que defender o por lo menos figurar que se defiende a la agricultura para lograr algún eco en la opinión. Por si solo este hecho ya es un triunfo para nosotros.

Feró mueve a risa que se quiere hacer creer que no nos preocupamos de las negociaciones Hispano-Francesas.

Afortunadamente disponemos hoy de organizaciones tan prestigiosas, como la Confederación Nacional de Viticultores, y existe entre los agricultores tal penetración, que no es preciso que estemos todos los días escribiendo notas en la prensa, para que se sepa en todos los pueblos lo que hacen los agrarios.

Nuestro criterio sobre el Tratado con Francia, ha sido expuesto en muchas Asambleas, Congresos de Viticultores, artículos periodísticos, etcétera, y ha sido elevado al Gobierno en diversas ocasiones por lo cual no necesitamos ahora repetir. Es la ventaja que tenemos, sobre los nuevos defensores que ahora le han salido a la agricultura, no necesitamos pregonar con bombo y platillo nuestro programa, y las gestiones que realizamos son conocidas merced a nuestra organización.

Así como los nuevos ricos necesitan exhibir sus riquezas los nuevos amigos del agricultor quieren lucir sus esplendidos toillettes agrarias para ver si asombran a algún incauto. Pero los agricultores han aprendido a distinguir las buenas joyas de los objetos de bisutería y no se dejan impresionar.

Los viticultores saben que las negociaciones Hispano-Francesas, fueron solicitadas por nuestras entidades hace meses, que a mediados de Agosto tuvo largas entrevistas el señor Carrion, como Secretario de la Confederación Nacional de Viticultores, con el ministro y el subsecretario de Estado y con el ministro de Economía sobre estas cuestiones, teniendo la satisfacción de recibir la noticia, que hizo pública, de que vendría a negociar con nosotros en octubre una Comisión francesa. En septiembre el presidente de la indicada Confederación, señor Tarín celebró otras conferencias en Madrid sobre estos mismos asuntos; a últimos de dicho mes, en cuando se confirmó la próxima llegada de la Comisión francesa se entrevistó el señor Carrion con el director general de Comercio, cambiando impresiones acerca de ellas, y por si todo esto fuese poco, desde primeros del octubre se halló en Madrid el señor Tarín para asesorar a la Comisión española sobre todos los extremos de las negociaciones, sosteniendo el criterio de los viticultores que comprende no solo la derogación del artículo 49. de la ley francesa y la conservación de los actuales derechos como solicitan los comerciantes que han inspirado el escrito a los republicanos de Villena sino también el respeto a las características naturales de nuestros vinos; que las tarifas sean proporcionales al grado alcohólico cualquiera que sea, sin el tope actual de los doce grados; que los derechos sean fijos y consolidados mientras dure el Tratado y otros extremos a los que ni siquiera se alude en el indicado escrito.

Véanse cuan poco nos preocupan estos asuntos y como tenemos abandonados los agrarios los intereses vitícolas. A tal extremo llega nuestra indiferencia por estos asuntos, que en la Conferencia Nacional Vitivinícola celebrada el pasado julio en Madrid, tomamos parte como delegados y suplentes cinco agrarios alicantinos. Lo mismo ocurre en las demás ramas de la producción que afectan a la provincia; y en la Confederación Frutera, don Eleuterio Abad, defendió los intereses de la almendra, la naranja y otros frutos como lo ha hecho en numerosos Congresos y Asambleas.

Esta visto que la ignorancia o mala fé de ciertos elementos no tiene límites pero si quiera, debían cubrir las formas un poco.

## Ecos de la provincia Monóvar

Desde que empezó a funcionar la Bodega Cooperativa de este pueblo, no cesan de visitarla agricultores procedentes de todas las comarcas vitícolas de la provincia admirando su magnífica instalación y funcionamiento.

Este año elaborará mas de 10.000 hectolitros que están resultando de excelente calidad.

Tanto el ingeniero director de esta Bodega como el presidente de la entidad don Eduardo Pérez están recibiendo numerosas felicitaciones de los viticultores de la provincia.

El ilustre ingeniero agrónomo don Claudio Olivera, director de los servicios de Enología de Cataluña ha estado estos días en dicha población para visitar la indicada Bodega y dar una conferencia sobre elaboración de Vinos.

Para oír al eminente ingeniero han acudido a Monóvar viticultores de los pueblos inmediatos recibiendo muy provechosas enseñanzas enológicas que han de redundar en el progreso de la elaboración de vinos.

## Sax

Han terminado las vendimias obteniéndose una cosecha un poco superior a la del año pasado y de excelente calidad.

La mayor parte de los propietarios han vendido sus uvas a tres pesetas la arroba.

La Bodega Cooperativa ha elaborado más de cinco mil hectolitros, no habiendo podido atender numerosas peticiones de ingreso por falta de locales. Solo han sido admitidos los viticultores que lo solicitaron antes del mes de Agosto.

Reina gran entusiasmo por esta entidad que ha vendido los vinos del pasado año a precios elevados y que han recibido numerosas ofertas para la cosecha del corriente no habiendo querido vender más que 2.000 hectolitros a 2,70 pesetas grado y hectolitro.

Entre los socios existe el propósito de hacer un edificio adecuado y amplio para el año venidero.

## Espectáculos

### NUEVO

El jueves hizo su presentación en este coliseo la compañía que dirige el aplaudido actor Emilio Portes, que obtuvo un éxito franco y clamoroso en su debut.

La obra que se puso en escena fue admirablemente interpretada por cuantos en ella tomaron parte, sobresaliendo en su cometido las señoras Rodríguez y Reno y los señores Portes y Eulogio, consituyendo este último un refuerzo admirabilísimo a la compañía.

El público salió satisfechísimo.

### PRINCIPAL

Anoche debutó en el templo de Talía de la plaza Chapí, la compañía de ópera que dirige Adolfo Sirvent, con la representación de la conocida obra «Tosca».

No obstante haberse representado en este mismo lugar en diferentes ocasiones y por distintos artistas, el público premió la ajustada labor de éstos, aplaudiéndoles sin descanso.

### CENTRAL CINEMA E IDEAL

A diario se ven concurridísimos en todas las sesiones estos salones por el público selecto que a ellos concurre a presenciar la proyección de las más recientes creaciones cinematográficas con que sus empresas corresponden al favor que les dispensan sus asiduos concurrentes.

Muy justo es que de tal forma se premien los sacrificios que en no pocas ocasiones tienen que llevar a cabo para lograr sus propósitos.

### ESPAÑA

En el popular teatro de la calle Castaños, del que es empresario «perpetuo», muy a satisfacción de todos, nuestro querido amigo don José Romeu, bate el record, bajo todos conceptos, la compañía de género valenciano que dirigen los «actorazos» Paco Hernández y Angel Más, y en la que figura la primera actriz Lolita Millá, que en unión de sus directores tantos éxitos va consiguiendo en el camino de su vida artística.

El público que totalmente invade este espacioso salón ríe a desternillarse y aplaude mientras le quedan alientos; buena prueba de la labor ajustada y exquisita que en el «tinglado» llevan a cabo las huestes de Hernández y Más.

## VIDA POLÍTICA

Una numerosa representación de Unión Agraria ha salido para Madrid con el objeto de entrevistarse con el ilustre jefe del partido liberal, excelentísimo señor conde de Romanones, y ultimar los detalles de su asistencia al Congreso de la Unión Agraria en esta capital.

En la inauguración del Círculo Liberal de Guadalajara anunció el indicado ex-presidente del Consejo la incorporación del programa de reivindicaciones agrarias al partido liberal y su propósito de exponer públicamente en Alicante el alcance de la nueva ideología.

Las noticias que se reciben de los pueblos son muy halagüeñas e indican el entusiasmo que existe ante este acontecimiento, que significa la renovación de una gran rama de la política nacional y el reconocimiento de que debe prestarse atención preferente a los problemas del campo.

Nada cierto y definitivo se puede afirmar sobre la confección de candidaturas para la próxima contienda electoral. Cuanto se diga es pura fantasía y carece en absoluto de fundamento. Los puestos se han de acoplar en armonía con las exigencias, circunstancias y necesidades comarcas, a fin de que los pueblos puedan ostentar las representaciones que más fielmente encarnen sus intereses y aspiraciones.

El partido de Unión Agraria procederá democráticamente, presentando como candidatos a las personas que designen sus afiliados. La complejidad y magnitud de los intereses que constituyen la Economía de la provincia, han de requerir de nuestros mandatarios sólida preparación y gran voluntad para contribuir a solucionar los problemas fundamentales de la vida nacional.

Han sido desmentidos totalmente los rumores circulados estos últimos días referentes a que el señor conde de Alta o don Federico Carlos Bas se encargarían de la jefatura del partido conservador de la circunscripción, que ha dejado vacante el señor Canals.

No es fácil creer que dichos señores se inmiscuyan para nada en la política interna de la circunscripción, porque ello supondría un esfuerzo gigantesco e infructuoso, ya que los residuos políticos que han sobrevivido a la marcha del fracasado jefe público y notorio que son los números pretos para una Presidencia y unas cuantas Alcaldías. El talento y la perspicacia del señor Jorro, la seriedad y prestigio del señor Bas, evitarán representar los mismos papeles poco arosos que representó el señor Canals.

En realidad, los elementos monárquicos sanos de la circunscripción que se preocupen del progreso de nuestra provincia y no quieran volver a las luchas partidistas y mezquinas, han de aproximarse a la Unión Agraria.

Hemos escuchado de labios de distinguidas personalidades conservadoras alicantinas palabras altamente consoladoras, condenando con dureza la actitud incomprensible en que están colo-

Los conservadores alicantinos buscan colocación, no saben qué posición adoptar

En el domicilio de don Manuel Pérez Mirete reunieron ayer los jefes políticos del partido conservador de la circunscripción

En este acto dió cuenta el jefe local de la decisión adoptada por el señor Canals, entonando un requiescant in pacis a tan conocido político que les abandona.

No se dirá seguramente los motivos que obligaron al director de «Nuestro Tiempo» a tomar el olivo de esta política en vista de lo que viene sucediéndole, ya que para complacer a sus insignificantes huestes ha tropezado con invencibles escollos.

Finalmente fueron, todos, «como un solo hombre» y con el señor Mirete al frente a ofrecer sus respetos al señor Gobernador Civil de la Provincia, e incondicional adhesión al Gobierno, siendo recibidos por nuestra primera autoridad con la delicadeza y afabilidad en él características.

Nos alegramos mucho que estas manifestaciones se sucedan aunque para nadie pueden tener valor real y si solo el derecho «al patateo» que puede concederse a quienes todavía viven en el «limbo».

Nosotros, quizá mejor informados de los verdaderos fundamentos de esta resolución, si es que no basta con lo que dejamos dicho, lo ampliaremos para que cada uno por si conozcan el hecho que la motivara, ya que elementos valiosísimos del partido agrario fueron quienes «destaparon» la verdadera situación política por estos lugares del señor Canals.

Y por hoy baste con lo que antecede.

### Lea usted

## «El Agrario»

cados los escasos elementos que siguieron al señor Canals. Por cierto, que esas personalidades, únicos prestigios del partido, han vivido siempre evitando el contacto con aquellos elementos, y hoy más que nunca, desaprueban esa campaña de ficciones para hacer creer fuerzas que no existen e introducir la confusión y el desorden. Las últimas manifestaciones publicadas en «El Tiempo» sobre conductas a seguir en las elecciones, leyendo como se puede leer entre líneas la intención que guía al articulista, impulsado por la amargura y el despecho que embarga su alma, ha merecido censuras de los conservadores de abolengo, de aquellos que nunca medraron ni esperan medrar en la política y son la genuina representación del partido.

Editorial Alicantina S. A.  
Castaños, 17.—Alicante

## Cooperativa Vinico Alcoholera Villenense

(Unión de Viticultores de Levante)

### Destilación y Rectificación de Alcoholes

Los alcoholes que produce son procedentes de los vinos de sus socios y de residuos de la vinificación, obteniéndose extra-neutros superiores, de 96 y 97 grados, están libres de todas las impurezas y francos al olfato y paladar, por eso son los mejores y los más solicitados. Esta entidad la integran diez y siete pueblos.

Despacho y Almacenes: Avenida de Vellando, 18 y 20 - VII

Suscríbase usted a

«El Agrario»

periódico semanal

## Congreso de la Unión Agraria

Organización y programa

Seguindo las normas democráticas que guían a la UNION AGRARIA, acordará su programa y las bases para actuación política en un Congreso de carácter provincial que se celebrará en Alicante en los días 8 y 9 del próximo noviembre.

A este Congreso podrán asistir los afiliados a dicha agrupación y tendrán voz todos ellos pero solo votará el delegado de cada Comité local computándose tantos votos como afiliados existan en la localidad que representen.

Antes del 5 de noviembre se reunirán los adheridos a la UNION AGRARIA en cada pueblo, estudiarán la ponencia programa que más adelante se publica y levantarán acta de los acuerdos que tomen respecto a cada uno de los extremos que abarca consignando la aprobación, modificaciones o adiciones que a su juicio deben hacerse. Al mismo tiempo elegirán un delegado y un suplente para asistir al Congreso así como el número de votos que representa.

Las dudas que tengan deben consultarlas al Comité provincial.

A continuación se publica la ponencia sobre el programa a defender.

### PROGRAMA

#### de la Unión Agraria que se somete a estudio de los asociados

Evitar mediante leyes fiscales y de otra índole que permanezcan sin cultivar o deficientemente explotadas tierras susceptibles de mejor aprovechamiento.

Colonizar estas tierras desviando hacia ellas la emigración que hoy padecemos.

Estimular la repoblación forestal y regular el aprovechamiento de los actuales montes evitando su desaparición.

Hacer extensivo a los obreros del campo la ley de accidentes del trabajo y fomentar la constitución de Mutualidades que tiendan a socorrerles en caso de enfermedad, invalidez, etcétera.

Fomentar por todos los medios posibles la asociación de los agricultores en Sindicatos y Cooperativas que les permitan utilizar los progresos técnicos y económicos necesarios para intensificar la producción, suprimir intermediarios y adquirir mayor cultura e independencia económica.

Intensificar y facilitar la formación de técnicos de la agronomía y de la cooperación agraria para que impulsen y guíen nuestra producción agrícola y pecuaria, se pongan al frente de las entidades y se industrialicen y perfeccionen la producción de nuestros suelos.

Ampliar los servicios de Crédito Agrícola recogiendo la mayor suma posible de capitales para que deriven hacia el campo y con las debidas garantías se faciliten a los agricultores y especialmente a las entidades agrarias.

Establecer un régimen completo de seguros de cosechas tendiendo a darle carácter obligatorio.

Fomento de las grandes obras de riego y vías de comunicación de todas clases pero haciendo que ellas cumplan una misión de carácter social las primeras o de interés general las segundas.

Que sea una realidad las promesas y ofrecimiento de la legislación vigente de subvencionar y auxiliar las obras de riego y mejora de todas clases que realicen los particulares o asociaciones agrícolas.

Para resolver el problema vitícola, debe hacerse una ley completa que impida el fraude y adulteración de los vinos y prohíba el empleo del alcohol industrial en toda clase de bebidas en años normales permitiendo los impuestos municipales y provinciales que gravan a los vinos e impida el excesivo sobreprecio a que se venden en los restaurantes.

Régimen Arancelario y de Tratados de Comercio que favorezca la exportación de nuestros productos agrícolas. Para ello debe tendirse a disminuir las tarifas aduaneras sustituyendo esta clase de protección con otra directa disminuyendo impuestos, facilitando crédito y acudiendo en general a los medios que permitan abaratar la producción en vez de encarecerla como ocurre con los aranceles. Estimular la racionalización de toda la producción.

Fundamentar el régimen tributario en las utilidades y ganancias haciendo el impuesto sobre ellas global y progresivo.

El impuesto territorial debe tomarse como base el valor del suelo y no gravar los productos de las mejoras que sobre él existen. De este modo se estimulará la realización de obras y la intensificación del cultivo.

Reducción de los gastos no reproductivos y especialmente los de Guerra y Marina, apoyando toda política encaminada a suprimir los gastos militares y a constituir una Federación Socialista con las naciones.

## El final de una campaña

En el periódico «El Tiempo», inició una campaña violenta contra las personas que dirigen el partido UNION AGRARIA, y D. Juan Llorca estimado que uno de los artículos contenía frases injuriosas citó a acto de conciliación, como trámite previo para querellarse contra el director del aludido diario quien el Juzgado manifestó que: «el autor del periódico es don Rafael Antón Carratalá, que reside en Alicante, en la calle de Pascual Pérez número uno; que como director del periódico admitió el artículo por tratarse de don Juan Llorca, considerado políticamente; que el que habla es incapaz y el periódico lo mismo, de ofender en lo más mínimo al señor Llorca, ni como particular ni como abogado, porque le merece todos los respetos y consideraciones; que «El Tiempo» es un periódico que ha emprendido campañas violentísimas contra alcaldes, gobernadores, incluso con ra ministros, sin haber tenido nunca querellas de ninguna clase, puesto que los cargos políticos deben y pueden juzgarse por la Prensa como hombres públicos.»

El señor Antón Carratalá, por su parte, como autor del artículo, expuso que es el autor del artículo que el señor Llorca refuta injurioso; «pero ha de hacer constar que no ha sido en absoluto su idea la de injuriar personalmente al señor Llorca, como persona privada ni como abogado, sino únicamente su artículo ha tenido la finalidad de proseguir la campaña que emprendió «El Tiempo» en contra de los agrarios como se ha hecho en contra del gobernador señor Gil y de la mayoría de las personas que el mencionado gobernador nombró para ocupar los cargos municipales, como así puede demostrarse claramente el subtítulo del artículo que dice «La Alcaldía», por el cual se ve precisamente que ataca únicamente al cargo representado por la persona política y, por lo tanto, no tenía ni tiene nada que decir del señor Llorca como particular, para el cual guarda todos los respetos y consideraciones.»

### La conciencia colectiva de la ciudadanía contemporánea sólo puede admitir por directores y aceptar la acción tutelar de aquellos que ofrezcan absolutas y plenas garantías de solvencia moral y material.

Instrucción militar que tienda a educar e instruir a todos los jóvenes, enseñándoles por lo menos a leer y escribir.

La permanencia en filas debe ser variable y solo suficiente para completar la instrucción de cada recluta.

Conceder primordial interés a los problemas de educación y cultura procurando que desaparezca el analfabetismo y los fanatismos de todas clases, para lo cual debe facilitarse la instrucción general y profesional, dando acceso libre a los centros de enseñanza en todos los grados a todos los ciudadanos, haciendo gratuitas o por lo menos muy baratas las matriculas y concediendo suficiente número de becas para que puedan ilustrarse los jóvenes capacitados carentes de medios.

Procurar que la justicia sea barata o gratuita y que se obtenga por procedimientos sencillos y expeditos, suprimiendo los trámites y molestias que no sean precisos. Dar intervención en ella a los ciudadanos aptos (Jurados) y establecer un régimen de penales que tienda a corregir más que a castigar.

Tendencia a descentralizar todos los servicios y dar autonomía administrativa a los Municipios y a las regiones para adaptarse a las diferentes modalidades que en España se presentan, y conseguir mayor eficacia en la actuación del poder público sin merma de la unidad de la patria.

## LA ALMENDRA TAURINA

En campañas sobre este asunto hemos venido ocupándonos de la necesidad de sindicarse los productores y de crear Cajas Rurales que faciliten al labriego medios económicos para no caer en manos de usureros e intermediarios; pero hay otro aspecto que conviene tratar: la forma de venta.

De inmemorial viene hablándose en el campo, y aún en la misma capital, de la *barchilla*, y cuando se vende almendra, se trata el precio poniendo esta por unidad, cosa que debe desaparecer.

—Porque, ¿qué es una *barchilla*? ¿Qué garantías ofrece al vendedor la *barchilla*?

Hemos intentado, inutilmente, indagar las características de esta medida y los medios de comprobar su exactitud, y no nos ha sido posible saberlo. Sabemos sí, porque constantemente lo hemos oído, que hay *barchillas cortas y largas* pero no hemos podido saber en qué consiste esa diferencia; y claro es, que hay que suponer que la corta no la llevarán los compradores.

También es frecuente oír decir que tal medidor tiene habilidad, para meter un puñado más (que a veces representa casi un kilogramo) de almendra en la *barchilla*; que moviéndola discretamente cuando se está llenando, cabe algo más; que echando con más fuerza el puñado de almendra en la *barchilla* al propio tiempo que se le da el empujón discreto, se logra que entre una mayor cantidad; y así podríamos citar las combinaciones del medidor para servir bien a quien le paga en perjuicio siempre del pobre productor que no tiene más derecho que el clásico del pataleo. Esto aparte de que se sabe que hay quien tiene alguna *barchilla* tan larga, que solo se emplea para determinados vendedores...

Y conociendo estas y otras causas que sería prolijo detallar, ¿por qué se usa la *barchilla*? ¿por qué no acudir al sistema métrico decimal, que es lo oficial?

Aquella medida podría subsistir en tiempos en que eran poco corrientes las básculas, pero hoy que tan generalizadas están, no hay razón para que nadie venda sino por kilogramos, que es obligatorio desde que se estableció el sistema métrico decimal.

El peso o base del kilogramo lleva la garantía del Fiel contraste y la *barchilla* ni es fiel, ni puede contrastarse.

Pesando la mercancía, el comprador y el vendedor saben lo que compran o venden, sin que ninguno resulte perjudicado.

De este modo, además, el agricultor procurará esmerar el cultivo para que el fruto alcance más peso; y el comprador pagará mejor la mercancía que dé mayor rendimiento; y si, como cosecheros, buscamos que el producto tenga más valor, deberemos rechazar la posibilidad de que se suponga el propósito de lucrarnos en perjuicio de nadie. Dar a cada uno lo que le corresponde es principio inmanente de toda justicia.

Si la almendra de regadío tiene más peso que la de secano, justo es que aquella se pague más cara, ya que los gastos de cultivo son mayores. Pretender otra cosa sería censurable; y si a mayor abundamiento entre la almendra de regadío hay que pesa una más que otra, según el injerto; debemos precisamente, todos propender a mejorar las clases y esmerar los cultivos. De ahí la necesidad de establecer campos de experimentación dignos por Ingenieros que además convivan con el labrador guiándole en las prácticas agronómicas para que desaparezca la rutina y se empleen procedimientos científicos.

Claro que todo ello es a base de organizar Sindicatos, pues disgregados los agricultores no es posible hacer nada práctico.

Sindiquémonos, que en la unión está la fuerza, y cuando unidos ofrezcamos la cosecha que producen nuestros campos, resistiremos la asechanza del intermediario, que, sin riesgo alguno para él, vive holgadamente a costa del labrador que lo pone todo, para recoger poco o nada.

Juan LLORCA PILLET

Mañana se celebrará en nuestro coliseo taurino la función que tiene organizada la simpática Sociedad «Magritas Club», y que, a juzgar por la excelentitud de sus componentes, bien puede calificarse de magna; nada que no fuera un acontecimiento para la historia de la fiesta, podía esperarse de aficionado tan solvente y batallador como el popular Pepe Ríos, alma de tan difícil y completa organización.

¡¡Villalta, Félix Rodríguez, Barrera, Armillita chico, Pepito Amorós y, como final, «Magritas hijo»!!! El caos; una tarde espléndida de toros, una enseñanza práctica de su esencia, una rememoración de felices ratos que con su exquisito arte, tan genuinamente español, nos dieron en felices días estos «doctores de la ciencia».

Un verdadero alarde de conocimiento ofrecen con ello al público quienes, con el «mantenedor» nuestro Pepe Ríos, colaboran al éxito de su gigantesca obra; un alarde de voluntad inquebrantable y espíritu sereno es el que supone la presentación de espectáculo tan completo y tan al alcance de todos; un alarde, sí, digno de aplauso es, al que todos debemos de contribuir para estimular a quienes en esta magnificencia llevan la «voz cantante», con el fin de que no sea el último, no ya por egoísmo propio de aficionado «netamente puro», sino para que estimule con su organización a los sabiondos «indocumentados» que, por desgracia, padecemos en esta bendita tierra de santos, y que solo viven para sacar defectos a la obra de los demás.

Muy bien, señores de la Comisión; muy bien, veterana entidad; muy bien, Pepe Ríos, que tan sin regateos has sabido esculpir en esta, una vez más, tu nombre con letras de oro.

¡¡¡Mi entusiasta aplauso a todos!!!

UN INTRUSO

## SOCIALES

Completamente restablecida de la dolencia, por cuyo motivo tuvo que trasladarse a Madrid, regresó a esta capital la virtuosa y distinguida dama de la buena sociedad alicantina, doña Pilar Lapuerta, esposa del inteligente secretario de este Gobierno civil, don Eduardo Lastres y Ramírez muy querido amigo nuestro.

Sinceramente lo celebramos.

—En el correo de anoche se trasladó a la Corte nuestro muy querido amigo el culto abogado y primer teniente de alcalde don Juan Llorca Pillet que actualmente desempeñaba las funciones habiendo quedado en su lugar don Juan Palazón Belda. Lleve un feliz viaje.

—Ayer celebraron su fiesta onomástica entre otros muchos, nuestros estimados amigos don Rafael Blasco y don Rafael Alamo abogado y procurador de los tribunales, respectivamente.

Con tal motivo vieronse totalmente invadidos sus domicilios por las innumerables amistades con que cuentan que fueron a patentarles en tan señalado día sus afectos a cuyas manifestaciones de amistad, unimos la nuestra muy gustosos.

—Felizmente dió a luz un robusto niño la esposa de nuestro distinguido amigo don Eduardo Pérez Cordero, secretario del Excmo. señor gobernador civil de esta provincia.

Muy de veras lo celebramos.

—Por asuntos relacionados con la política agraria se trasladó a Madrid el prestigioso catedrático de historia, de esta Normal de Maestros don Manuel Sala, muy estimado compañero nuestro de redacción, a quien deseamos un viaje feliz y pronto regreso.

—Después de veinte años de ausencia de esta capital procedente de Buenos Aires, donde actualmente reside, hemos tenido el gusto de saludar a la distinguida señora doña Consuelo Cano y bellísima hija Consuelito, hermana política de nuestro muy querido amigo don José Martínez, probo y estimado funcionario de Obras Públicas, quien con el fin de pasar una corta temporada con sus familiares, se encuentra entre nosotros.

Con verdadera satisfacción hemos estrechado su mano después de tanto tiempo.